

**IMPLEMENTASI PEMBELAJARAN IPS MELALUI MEDIA  
*FLIP CHART* UNTUK MENINGKATKAN MINAT  
BELAJAR SISWA KELAS VIII (STUDI PENELITIAN  
*ACTION RESEARCH*) DI MTs NU SULTAN AGUNG KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (T.IPS)**

**Oleh :**

**Diyah Risqia Damayanti  
NIM 1810910085**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
Telepon (0291)432677, Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Diyah Risqia Damayanti  
NIM : 1810910085  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Tadris IPS  
Judul : **“Implementasi Pembelajaran IPS Melalui Media *Flip Chart* Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa Kelas VIII (Studi Penelitian Action Research) Di MTs NU Sultan Agung Kudus.”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **30 Mei 2022** sampai dengan **6 Januari 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 6 Januari 2023

Dosen Pembimbing,

**Misroh Sulaswari, M.Pd.**  
NIP. 198402022002012020



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

**Nama / NIM : Diyah Risqia Damayanti / 1810910085**

**Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Tadris IPS**

**Judul : Implementasi Pembelajaran IPS Melalui Media *Flip Chart* Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa Kelas VIII (Studi Penelitian *Action Research*) Di MTs NU Sultan Agung Kudus**

Telah diujikan pada **20 Maret 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Ketua/ Penguji I	27-03-2023	
<b><u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u></b> NIP. 199205312019031011 Penguji II	31-03-2023	
<b><u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u></b> NIP. 199507242020122022 Sekertaris Sidang/Penguji III		
<b><u>Misroh Sulaswari, M.Pd.</u></b> NIP. 198402022002012020 Dosen Pembimbing		
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M.Si</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Diyah Risqia Damayanti** NIM 1810910085 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 9 Januari 2023  
Yang menyatakan



**Diyah Risqia Damavanti**  
**NIM 1810910085**

## MOTTO

“Teruslah belajar akan hal baru, karena dengan belajar terus menerus akan menumbuhkan minat tinggi untuk menuju kesuksesan.”



## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillah*, segala puji bagi Allah yang maha pengasih lagi maha penyayang. Terima kasih ya Allah, engkau telah memberikan rahmat, karunia, serta hidayah-Mu. Engkau telah memberikan rahmat, karunia, serta hidayah-Mu. Engkau telah meridloi setiap Langkah dan menguatkan Pundak saya untuk terus berusaha dan berjuang dalam menyelesaikan setiap tantangan yang engkau berikan. Sholawat dan salam tercurah kepada Rasulullah SAW. yang senantiasa dinanti syafa'atnya oleh umat manusia di hari akhir nanti, *aamiin*. Dengan penuh cinta dan rasa syukur, saya persembahkan karya ini untuk:

1. Diri saya sendiri, Diah Risqia Damayanti yang telah berjuang melewati banyak rintangan sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik.
2. Orang tua saya tercinta, Ayah Parmo dan Ibu Kumaisah. Terimakasih untuk seluruh cinta dan kasih sayang yang terus mengalir. Doa dan ridlo ayah ibu yang telah melindungi dan menguatkan saya dalam setiap keadaan. Semoga senantiasa diberi kesehatan, keberkahan, dan kelancaran dalam membahagiakan keluarga.
3. Ibu Misroh Sulaswari, M. Pd. yang senantiasa sabar dalam membimbing dan mengarahkan saya hingga akhirnya saya dapat menyelesaikan tugas akhir dengan baik.
4. Bapak Ibu Dosen Tadris IPS IAIN Kudus, Pak Yusuf, Pak Dany, Pak Rosyid, Bu Lilik, Bu Eka, Bu Fatma, terimakasih atas ilmu yang telah diberikan dari awal hingga akhir studi.
5. Bapak Dr. H. Masrukin, S. Ag., M.Pd. yang telah membimbing akademik saya dari awal hingga akhir.
6. Perpustakaan IAIN Kudus yang telah menyediakan fasilitas dan sarana belajar selama perkuliahan.
7. MTs NU Sultan Agung Kudus yang dipimpin oleh Bapak Khumaidi, S. Pd. I. terimakasih atas ruang dan waktu untuk penelitian saya di sekolah ini.
8. Kepada Mas Mohammad Arifin, yang telah menjadi salah satu *support system* juga dalam hidup saya. Terimakasih telah sabar menemani saya hingga saya bisa berada di titik ini dan bisa menyelesaikan tugas akhir ini. Terimakasih juga telah menjadi teman mengerjakan tugas, teman jajan, teman ghibah, teman jalan-jalan, dan teman suka duka saya.
9. Kepada teman-teman seperjuangan yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, saya mengucapkan terimakasih karena telah membantu

memberikan semangat dan mendengarkan keluh kesah saya dalam memulai dan mengakhiri perkuliahan S1 ini.

10. Teman-teman Tadris IPS 2018, terimakasih sudah bersama-sama mengukir banyak carita selama dibangku perkuliahan.
11. Serta seluruh manusia-manusia baik yang telah hadir di hidup saya untuk membantu, men-*support* serta mendoakan dalam proses menempuh pendidikan tinggi.

Karya yang menjadi bukti berharga dalam meraih Pendidikan saya, semoga dapat menjadi ilmu yang diberkahi oleh Allah SWT. dan memberi kebermanfaatn bagi banyak orang. *Aamiin*,



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/s	م	M/m	اَ	A/a
ث	S/s	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Madd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A`/a`	بَا	Ba
د	D/d	ع	'A/'a	ء	A/a	بِي	Bi
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِي	falaky
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالَمِي	alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqaf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara`a	الْفُرْعُ	al-furu`	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi
قَرَأَ	qara`a	القَضَاءُ	al-qada`	الشَّمْسُ	Al-syams	سَيِّئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamaluddin	جَمَالُ الدِّينِ		Jamal al-din	سَاعَةٌ	sa'ah



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Alhamdulillah*, segala puji bagi Allah SWT. atas berkat, rahmat serta inayah-Nya telah dilimpahkan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam tetap tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW. sang pemberi syafa'at penolong umat manusia di hari akhir nanti. Aamiin. Rasa syukur tak henti-hentinya penulis lantunkan kepada Allah SWT atas kuasa-Nya, skripsi ini dapat selesai meskipun penulis menyadari masih terdapat banyak kekurangan lantaran keterbatasan wawasan yang dimiliki penulis.

Skripsi ini disusun guna mencapai salah satu langkah memperoleh gelar Strata 1 (S1) di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Skripsi ini berjudul “Implementasi Pembelajaran IPS Melalui Media *Flip Chart* Untuk Meningkatkan Minat Belajar Siswa Kelas VIII MTs NU Sultan Agung Kudus.” Dengan dilatarbelakangi oleh pembelajaran IPS yang terkesan monoton, aktivitas peserta didik yang bersifat pasif serta minat belajar peserta didik yang rendah dalam pembelajaran IPS menjadi suatu permasalahan dalam pembelajaran IPS. Dengan adanya penelitian ini diharapkan minat peserta didik dapat meningkat serta dapat menjadikan pembelajaran pembelajaran IPS lebih bermakna dan memotivasi seluruh tenaga pendidik dan peserta didik untuk lebih kreatif dalam kegiatan belajar mengajar. Pada penelitian ini bukan hanya pendidik saja yang dipacu untuk lebih inovatif, peserta didik pun turut dilatih untuk siap diterjunkan pada problematika kehidupan nyata.

Pada penyusunan skripsi ini tidak lepas dari pertolongan maupun dukungan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu, dengan kerendahan hati penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan dan arahan tentang penulisan skripsi ini sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang senantiasa mengarahkan penulis dari awal hingga akhir studi.
4. Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I selaku Ketua Prodi Program Studi Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) IAIN Kudus.

5. Ibu Misroh Sulaswari, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing dengan ikhlas memberikan waktu, tenaga, serta pikiran untuk menemani dan mengarahkan penulis dalam menyelesaikan skripsi.
6. Anisa Listiana, M.Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penelitian ini.
7. Bapak Ibu Dosen Tadris IPS IAIN Kudus yang selalu kompak dalam mendukung dan mengarahkan dalam proses studi.
8. Bapak Khumaidi, S.Pd.I selaku Kepala MTs NU Sultan Agung Kudus atas kerendahan hatinya telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian di sekolah yang beliau pimpin.
9. Bapak Sulistiyono, S.H. selaku guru mata pelajaran IPS yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk membimbing selama proses penelitian.
10. Keluarga tercinta, ayah dan ibu yang telah menjadi *support system* dalam setiap keadaan.

Semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan balasan kepada pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharap kritik dan saran yang sifatnya membangun. Serta semoga skripsi ini bermanfaat bagi semuanya.

Kudus, 09 Januari 2023  
Penulis,



**Diyah Risqia Damavanti**  
**NIM: 1810910085**